

EDITORIAL

En esta oportunidad presentamos un número que reúne diferentes reflexiones en torno a la sociología política, una de las vertientes que mayor atención recibe en nuestro pensum y que por lo tanto tiende a suscitar numerosas preguntas entre los estudiantes. Temas como la dominación, la explotación, las formas de gobierno, de organización comunitaria y de emancipación; son algunos de los que atraviesan los textos aquí expuestos.

El artículo de Henry Grajales habla de las estrategias que empleó la iglesia católica en Antioquia para controlar a las masas obreras a principios del siglo XX. Su trabajo es una buena muestra del uso de la historia como herramienta fundamental para pensar problemas sociológicos. Alexander Silva por su parte, analiza algunas prácticas políticas que los gobiernos del periodo republicano en Colombia heredaron del periodo colonial. Se propone poner de manifiesto las continuidades en las formas de administración pública entre estos dos momentos. Daniel Castro después de contextualizar el surgimiento de las Zonas de Reserva Campesina, evalúa su importancia en relación a la consecución de la paz, por puntos como el de la “reforma rural integral” y contempla los posibles escenarios que enfrentarían una vez finalicen los diálogos en la Habana. Julián Granda reseña un libro de Dussel sobre Economía Política, convencido de la necesidad de tener en cuenta esta perspectiva para la formación de todo sociólogo. Andrés Colorado rinde homenaje al literato africano Wole Soyinka, introduciéndonos en el mundo de un personaje que con su vida y obra nos enseña sobre la libertad. En cuanto a los trabajos de grado, Elizabeth Gutiérrez y Juan David Sandoval nos presentan en sus monografías temas novedosos en relación a los que se suelen trabajar en nuestro programa: la vejez y la fotografía respectivamente. Finalmente Sebastián Hincapié y Diego Andrés Gómez nos recomiendan un par de libros de amplia vigencia y valor sociológico. Uno de Mary Roldán y otro de Boaventura de Sousa Santos.

Entre artículos producto de investigaciones, análisis de coyuntura, reseñas, sinopsis de trabajos de grado y recomendados; encontramos la diversidad de apuestas de los estudiantes. Nos es muy grato entregar una revista que sintetiza sus esfuerzos y voluntades. Agradecemos muy especialmente a todos nuestros autores y por supuesto a los colaboradores de *Kalibán*. Leernos, comentarnos y publicarnos entre nosotros mismos, es el sentido de un proyecto como este.

Los invitamos entonces a disfrutar del tercer número de la revista y a participar en los próximos.

Laura López Toro
Directora